

Boletín Número 8
Toluca, México, a 10 de septiembre de 2013.

EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS” REFLEXIONAN SOBRE LA IMPORTANCIA DE LOS JÓVENES EN LA CONSOLIDACIÓN DEMOCRÁTICA

- Representantes juveniles de los partidos políticos dialogaron sobre la importancia de los jóvenes en la consolidación democrática de México.

Luego de realizar un balance sobre las necesidades y principales problemas que tienen los jóvenes en el país, así como analizar el contexto en el que se desenvuelven y plantear distintas opiniones para impulsar una mayor participación de este importante segmento de la sociedad en la esfera pública, durante la transmisión del programa del Instituto Electoral del Estado de México “Entre Todos”, representantes juveniles de los partidos políticos expusieron una serie de argumentos y propuestas con la finalidad de buscar coadyuvar a mejorar su situación, lo que también redundará en el fortalecimiento del régimen democrático.

En esta ocasión, representantes de los jóvenes de cada partido político con registro ante el IEEM realizaron una amplia reflexión sobre la problemática que vive este sector social, el cual, si bien participa, lo hace de diferentes formas y desde diferentes ámbitos, e indicaron que se requiere establecer políticas públicas para atender necesidades específicas de educación y empleo, así como desarrollar acciones para ampliar su grado de desarrollo en materia de cultura política democrática, con el fin de generar conciencia sobre la importancia que tiene participar de manera activa e informada.

Con la conducción de la periodista Guadalupe Juárez, los participantes del programa abordaron el tema de “La importancia de los jóvenes en la consolidación democrática de México”, durante el cual Aldo Vega Martínez, Secretario Juvenil del Partido Acción Nacional (PAN), expuso que para propiciar la participación de los jóvenes en política se debe impulsar una cultura que promueva vivir con calidad, lo que debe hacerse desde el hogar y la familia, pero sobre todo plantearse como un objetivo en el trabajo de los partidos políticos, cuyo eje también debe centrarse en la rendición de cuentas para fortalecer la democracia.

Por su parte, Susana Osorno Belmont, dirigente del organismo estatal de Mujeres Jóvenes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), indicó que a diferencia de lo que se plantea, los jóvenes sí participan, pues además realizan un trabajo honesto que genera confianza, aunque reconoció que se deben generar más espacios y opciones para incentivar su participación e hizo un llamado para que cada partido político,

desde su propia visión, propicie la inclusión de este sector, a través de diferentes estrategias de comunicación.

A su vez, Dalia Álvarez Padilla, representante suplente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión del IEEM, después de reflexionar en torno de las diferentes formas de participación de los jóvenes en el país, afirmó que en lo que se debe trabajar es en la promoción y fomento de la cultura política democrática, además de establecer políticas públicas que permitan atender sus necesidades, para lo cual, dijo, es indispensable consultarlos para conocer de forma más directa sus opiniones y así generar una mayor apertura para resolver problemas como el transporte, empleo, educación y salud.

Omar Garay Garduño, Regidor del Ayuntamiento de Toluca por el Partido del Trabajo (PT), realizó una descripción histórica sobre el momento en que inicia en México la participación activa de los jóvenes en la política y cuyas condiciones hoy muestran que este sector sigue teniendo poca participación en la construcción de la democracia mexicana, de ahí que se requiere una política de inclusión del sector juvenil para respetar sus derechos, solventar sus necesidades y generar un mayor acercamiento con éste para impulsar las políticas públicas que requieren.

En tanto, el representante propietario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) ante diversas comisiones del IEEM, Óscar Hugo López Rodríguez, indicó que es importante generar conciencia sobre el papel fundamental que tienen los jóvenes en el espacio público, en aras de coadyuvar a que conozcan sus derechos y, a partir de ello, participen en forma responsable, por lo que los partidos políticos deben interesarse más en sus necesidades y atenderlas para generarles confianza.

En su oportunidad, José Luis López Reyes, Coordinador de Jóvenes en el Estado de México de Movimiento Ciudadano (MC), señaló que es fundamental brindar educación a los jóvenes mediante la cual se fomente la práctica de valores, así como generar para ellos mayores oportunidades de empleo, pues una vez que vean resueltas sus necesidades, entonces se podrá impulsar su participación, de ahí la importancia de generar políticas públicas que hagan conciencia sobre los problemas que viven en su vida cotidiana y formarlos con un enfoque crítico para observar su entorno.

Asimismo, Sandra Corona Padilla, Presidenta de Alianza Joven por la Democracia Participativa del Partido Nueva Alianza (NA), refirió que ha faltado una política pública adecuada y eficiente para resolver las necesidades de los jóvenes de México y lo que se requiere es fomentar en este amplio segmento de la sociedad el interés por la participación, lo cual sólo se puede realizar desde abajo, con organización,

trabajo y participación dentro de las familias, en sus colonias y escuelas, con el objetivo de que se sientan integrados en la toma de decisiones.

El programa del IEEM “Entre Todos” se transmite por las señales de Mexiquense TV, los lunes a las 22:00 horas, y desde la página de internet del Instituto www.ieem.org.mx se pueden ver y descargar cada uno de los programas anteriores, y al ser un espacio plural, abierto al diálogo y al debate libre de ideas, cumple con los objetivos de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; así como con los fines de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava, para contribuir con la tarea de construcción de ciudadanía en la entidad.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social